

AAK538

Senadora Laura Soto:

"Tengo Imagen De Madre Chilena"

La senadora y militante del PPD por Valparaíso Laura Soto acaba de publicar un libro hecho a modo de autobiografía, en el cual con un estilo intimista da a conocer diversos momentos de su vida que habrían sido determinantes para su actuación política.

En así como Laura Soto omite diversos juicios de la realidad política con un tono poco conocido en el ambiente político nacional por su sinceridad y también por que no decidió por su ingenuidad. Uno podría no estar de acuerdo con muchas de sus afirmaciones e incluso desapreciar totalmente de su manera de explicar la realidad nacional, pero no puede dejar de reconocerle a la senadora que habla más con el corazón y al parecer le importan bastante poco los cálculos y la estrategia política.

En el libro que es la práctica realizó como entrevistador el periodista José Cayuela ella da a conocer aspectos e interesantes aspectos de su trabajo en Pauta Arenas como, abogada defensora de presos políticos y su participación en Valparaíso en el caso que la hizo famosa a nivel nacional como fue el caso de los sicarios.

Pone aquí la parte más interesante del libro en la referencia a los últimos años políticos y su especial a la relación del PPD con el Partido Socialista. Así por ejemplo cuenta ella las diferencias que se generaron después del plebiscito en vista a elegir candidato a las elecciones parlamentarias. Entonces "surgieron las primeras fricciones y fisuras, al menos en Valparaíso, entre los aliados del Partido Socialista y la gente nueva, adicta al PPD. Los Socialistas no querían llegar a un acuerdo y pretendían controlar al PPD y anular todas las instancias y decidieron llevar candidatos por su cuenta. A nivel nacional había un acuerdo en el que el único presidente posible era Ricardo Lagos, pero de ahí para abajo se plantean problemas en distintos lugares y por cierto en Valparaíso. Allí, lo que podríamos llamar el PPD puro decidió llevar a la presidencia a Laura Soto, pero esta vez por votación popular. Sabiendo que el Partido Socialista iba a dar orden de votar por su candidato se nos planteó una confrontación muy seria, incluso con publicaciones en la prensa que involucraban al Partido Socialista y al PPD en sus estípulas. Se oyó una linea muy dura contra Laura Soto, a quien se sindicaba como enemiga del Partido Socialista".

INTRIGAS SOCIALISTAS

Cuenta la senadora Soto de todas las intrigas que debió soportar cuando fue como candidata a senadora, especialmente cuando sectores socialistas presi-

naron a Ricardo Lagos para que la sacara de la carrera eleccional y como intentaron bloquearle su candidatura levantando el nombre de la hija del ex presidente Allende, Isabel, para limitar sus posibilidades de éxito. En esto Laura Soto muestra claramente sus ambiciones políticas cuando menciona las ambiciones políticas en el P.S., especialmente en el sector Areita.

También contiene duras acusaciones contra la DC y en especial contra el actual presidente Juan Hamiltón, que perdió drásticamente frente a ella el voto electoral de la Región. Incluso recuerda con cierta pena la acritud que habría tenido hacia ella y en favor de Hamiltón el presidente Aylwin. "Por eso la proclamación de los candidatos de la Concertación por Aylwin era la prueba de fuego. Aylwin me mencionó muy afectuosamente como la mujer identificada con los Derechos Humanos". Despudido habló de Hamiltón como su alumno directo, su mano derecha, su colaborador esencial. En el fondo marcó demasiado la preferencia. Esperamos a reírnos distanciados, mandando una carta a la Democracia Cristiana señalando que el candidato era de todos y no podía mostrar preferencias por una cuestión de "ética cristiana".

CANDIDATA PRESIDENCIAL

Consultada respecto si quería ser candidata a la Presidencia, en varios pa-

rrones a Ricardo Lagos para que la sacara de la carrera eleccional y como intentaron bloquearle su candidatura levantando el nombre de la hija del ex presidente Allende, Isabel, para limitar sus posibilidades de éxito. En esto Laura Soto mostró claramente sus ambiciones políticas en el P.S., especialmente en el sector Areita.

También contiene duras acusaciones contra la DC y en especial contra el actual presidente Juan Hamiltón, que perdió drásticamente frente a ella el voto electoral de la Región. Incluso recuerda con cierta pena la acritud que habría tenido hacia ella y en favor de Hamiltón el presidente Aylwin. "Por eso la proclamación de los candidatos de la Concertación por Aylwin era la prueba de fuego. Aylwin me mencionó muy afectuosamente como la mujer identificada con los Derechos Humanos". Despudido habló de Hamiltón como su alumno directo, su mano derecha, su colaborador esencial. En el fondo marcó demasiado la preferencia. Esperamos a reírnos distanciados, mandando una carta a la Democracia Cristiana señalando que el candidato era de todos y no podía mostrar preferencias por una cuestión de "ética cristiana".

CANDIDATA PRESIDENCIAL

Consultada respecto si quería ser candidata a la Presidencia, en varios pa-

LAURA SOTO UNA DAMA DE LILA Y NEGRO

José Cayuela

■ Sería una irresponsabilidad declarar libertad absoluta para el aborto, pero en algunos casos debiera permitirse que resuelva la madre. ■

tos violentos, los abusados, las partes, los testigos. Y el juez lo sabe... y más adelante, respecto a lo mismo afirma que "cuando el amor, tanto el apasionado de la juventud como el ya asentado de la madurez, se termina, ¿es preferible para la pareja terminar. Es como clamar el cáncer, porque sino, el mal se va a trasmitir a todo el organismo familiar y sobre todo a los hijos."

EL ABORTO PERMITIDO

Respecto del aborto dice ella "sería una irresponsabilidad declarar libertad absoluta para el aborto, pero en algunos casos debiera permitirse que resuelva la madre. Tanto la maternidad como la paternidad deben ser responsables, hay que evitar que la madre termine odiando a un hijo que no ha querido".

Respecto del matrimonio el entrevistador pregunta a la senadora Soto si no creyó que "el matrimonio mismo, en esta época, a ti como abogada y esposa uno te resulta una institución inacabable". A lo que ella contesta: "lo es, pero habría que inventar otra fórmula. Siempre he planteado que las uniones debieran ser legítimas; que aquellas parejas que no han podido o no han querido convertirse en matrimonio tengan la posibilidad de proteger sus intereses y los de sus hijos..." y más adelante afirma que "lo importante en el fondo no es el matrimonio sino la pareja y por eso, las uniones ilegítimas deberían tener resguardo ante jueces".

En general la señora Laura Soto, desenmascarada en el texto que comentamos "La dama de Lila y Negro" dice cosas sumamente frases, y quizás ese sea el mayor mérito del libro, por cuanto nos muestra una realidad que pasa inadvertida a ojos del público como acerca de las tensiones de los partidos concertados y a las fuertes disputas de "poder que en ellos se han vivido estos años en que accedieron al poder, manteniendo políticas que tanto criticaron en el pasado. Es interesante también conocer el pensamiento de la senadora y posible candidata a la presidencia acerca de temas candentes, especialmente para el electorado femenino. Tiene la ventaja que no divisa y distingue lo que piensa y que por cierto debe ser meditado, en particular por los católicos, muchos de ellos que la conocieron trabajando en la Vicaría de la Solidaridad, tal como ella nos cuenta en este libro, apoyando su defensa en el campo de los derechos humanos en los valores del cristianismo.

"Tengo imagen de madre chilena" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Tengo imagen de madre chilena" [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)